



うるわ

美しき魂

ご覧ください！



伊中ブログ 伊中HP

日置市立伊集院中学校学校便り

令和6年5月24日第2号

「気づき、考え、実行する伊中生に」

みんなが仲間になれる伊集院中学校に！！

～いじる いじわる いじめる のない学校を目指して～

校長 小野 修

令和6年度が始まりまもなく2ヶ月を迎えようとしています。新1年生も新学年に進級した2・3年生も新しい学年と学級で毎日の落ち着いた学校生活を送っています。しかし、一方で、ゴールデンウィークが明けてから学校生活の中で友人関係に悩んだり、周囲の軽はずみな言動に生徒が傷ついたりすることも思春期の中学生のこの時期に度々みられるようになります。

人間には、成長過程において生物学的に弱い時期が2回あると言います。その時期の子どもは、周りにいる私たち大人がしっかり支えなければなりません。

子どもが弱い時期の1回目は乳離れの時期です。赤ちゃんは離乳期に食事を与えてくれた大人や自分を抱いてくれた大人に全幅の信頼を寄せて信頼関係を築きます。

子どもが弱い時期の2回目は「思春期スパート」と呼ばれる10代(12歳から16歳)の心身の成長期です。心身のバランスを崩しやすいこの時期は過激な行動をしたり、友人との関係を壊したりするなど大小様々なトラブルが起こる時期です。離乳期はもちろんのことこの思春期スパートの時期にも教師や大人がしっかりと子どもを支えないと社会的に自立することが難しくなると言われています。今月のPTA総会の挨拶で私はアメリカインディアンの子育て四訓を紹介しました。中学生は少年期から青年前期を迎えようとするちょうど境界線上にいる存在です。

1. 乳児はしっかり肌を離すな
2. 幼児は肌を離せ、手を離すな
3. 少年は手を離せ、目を離すな
4. 青年は目を離せ、心を離すな



目を離すなどは「監視の目」を光らせることではありません。自然体で子どもを見守って小さな成長を見守って認めてあげることです。子どもたちの教育を預かる私たち教職員もまた子どもたちから手は離しても、目は離さない 目は離しても決して心は離さない教育活動を行っていきます。家庭教育と学校教育の両輪で子どもたちを支えていければ幸いです。

また、私は伊集院中学校に赴任して「いじめのない伊集院中学校」「みんなが仲間になれる伊集院中学校」を目指しています。身体的な暴力はもちろん言葉による暴力もあってはなりません。

「いじわる」もアウトです。では「いじる」はどうでしょうか。「私はだめです。」と答えます。なぜなら、他者をいじるという行為はいじられる子を不愉快にさせ、傷付けるからです。「いじる」は「いじわる」に進展します。すると「いじわる」は時を待たず「いじめる」に発展します。私は全職員と生徒で「いじる」もない、「いじわる」もない、そして「いじめるもない」みんなが仲間になれる伊集院中学校にしたいのです。伊集院中学校では全ての教育活動を通して、仲間づくりを目標に生徒一人一人がそのよさを発揮できるような指導と支援を行います。そして「おやっ？」と感じたときはいつでも学校にご相談ください。

保護者の皆様、地域の皆様これからも伊集院中学校の教育へのご理解とご協力、そして温かいご支援をお願いします。

美しき魂の足跡～入賞おめでとう～

【剣道部】 県中学校剣道大会 男子団体 優勝 女子団体 準優勝

吉満杯中学生剣道選手権大会 女子個人第3位 新宅 柚奈

【男子バレーボール部】 南薩・鹿児島地区中学生バレーボール大会 優勝

中学校選抜バレーボール鹿屋大会 第3位

【女子ソフトテニス部】 日置地区春季大会 団体準優勝 個人準優勝 (満留百々花 濱田 美咲)

【サッカー部】 盛岡電工杯サッカー大会 第3位

【硬式テニス】 県中学生テニス大会 男子シングルス第3位 丸山 泰澄

男子ダブルス第3位 丸山 泰澄 枇椰 葵生

女子シングルス第3位 丸山 結衣 女子ダブルス優勝 丸山 結衣 隈元 巴七



御協力ありがとうございました！～引渡し訓練～

5月11日(土), 原子力発電所での災害を想定した引き渡し訓練を, 伊集院小学校・飯牟礼小学校と合同で実施しました。

昨年までの課題を少しでも解決できるよう, 本年は「校庭駐車場に走行レーンを設ける」「小学生の弟妹がいる生徒は体育館で引渡し」「正面玄関での受付をやめて, 各教室で受付」の3点を改めました。その結果, 皆様の御協力のおかげで, 例年よりスムーズに実施することができました。一方で, 「迂回路における走行」「校庭駐車場でのコーンのわかりにくさ」「駐車場での歩行者の通行の仕方」など, 課題も残りました。

今回の訓練で出た課題を生かしよりよい訓練方法を検討して, いざというときに備えていきます。御協力いただきありがとうございました。



体育館の様子



校庭(駐車場)の様子

地区総体が始まりました～応援よろしくお願いたします～

3年生にとって最後となる地区総体が, 15日(水)の陸上を皮切りにスタートしました。3年生はこれまで頑張ってきた成果を十二分に発揮してほしいと思います。結果については来月お知らせいたします!



マナー講座を実施しました～3年生総合～

職場体験学習の事前学習として「マナー教室」を16日に開催しました。当日は鹿児島城西高等学校ホテル観光科より先生をお招きし, 御指導をいただきました。生徒は戸惑いながらも頑張っていました。学んだことを実際に職場でも生かしてくれると思います。



学校安全教室開催～熱中症予防のために～

本校では, 過去の痛ましい事故を二度と繰り返さないために, 熱中症予防を目的として, 毎年学校安全教室を開催しています。今年は日置消防署の方から心肺蘇生法を学びました。何よりも生徒や職員員の命を第一に守っていきます!



6月の主な行事

6/3 (月)	構成的グループエンカウンター (全)
4 (火)	地区総体 (～6日まで)
	バレー・バスケット・サッカー・野球
	ソフトテニス・柔道
6 (木)	地区総体 (剣道・予備日)
7 (金)	期末テスト前部活停止 (～15日)
8 (土)	土曜授業 学年レクリエーション (1年)
10 (月)	SC来校
11 (火)	歯科検診 (3年) 第1回学校運営協議会
12 (水)	期末テスト (～14日)
17 (月)	SC来校来校 生徒会専門部会
18 (火)	歯科検診 (1・2年)
20 (木)	内科検診 (2・3年)
21 (金)	内科検診 (1年)
26 (水)	ひおき学校外学習 (1年) 高校説明会 (3年)
27 (木)	高校説明会 (3年)
28 (金)	SC来校

